

> Aujourd'hui

URGENCES

SANTÉ

Médecins de garde : tél. 15.
Pharmacies de garde : 32.37 (0,34 € la minute).

SERVICE

Service des eaux : tél. 06.19.45.64.06.

PRATIQUE

DÉCHÈTERIE

Au Gavré, en Plouarzel, de 14 h à 18 h.

LOISIRS

MÉDIATHÈQUE

Rue Le Gonidec, de 10 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30 ;
tél. 02.98.32.30.20.

PISCINE

Place Docteur-Guyader, de 14 h 30 à 19 h.

LE TÉLÉGRAMME

Correspondance locale : Patrick Sève, tél. 02.98.84.30.15
ou 06.98.41.45.74 ; courriel, pseve@cegetel.net
Portage à domicile : tél. 09.69.36.05.29 (n° cristal non surtaxé).

> Une semaine au cinéma

LE BRETAGNE

L'IVRESSE DE L'ARGENT. En VOST. Demain et lundi, à 20 h 30.

LES INVISIBLES. Vendredi, à 14 h.

MAX. Samedi, à 20 h 30; dimanche, à 17 h.

ZERO DARK THIRTY. Vendredi et dimanche (en VOST), à 20 h 30.

HÔTEL TRANSYLVANIE. Dimanche, à 10 h 30; lundi (en 3D) et mardi,
à 14 h 30.

Athlétisme et lancers longs. Un meeting régional



Stéphane Marthely, du Stade Rennais, un des meilleurs spécialistes du disque en France, était présent au meeting rennais de samedi.

Samedi, le stade d'athlétisme accueillait le meeting de lancers longs organisé par le Comité départemental d'Athlétisme du Finistère, qualificatif pour les

championnats de France. Les sportifs, qui ont bénéficié d'une météo très clémente, étaient inscrits aux disciplines du marteau, du poids, du disque et du javelot.

> À savoir

BOURSE AUX VÊTEMENTS ET ARTICLES DE PUÉRICULTURE DE LUNDI AU JEUDI 25 FÉVRIER

L'association Familles rurales organise une bourse aux vêtements de 0 à 18 ans, ainsi qu'aux articles de puériculture, à l'espace culturel. Elle se déroulera de lundi au jeudi 28 février. Les déposants devront se procurer une fiche de dépôts en mairie. Les fiches sont disponibles à la mairie, à l'accueil, dès aujourd'hui. Par manque de place, il a été décidé de limiter à 210 le nombre de fiches de dépôt.

Dépôt lundi, de 14 h à 16 h et de 18 h 30 à 20 h 30. Vente mardi, de 20 h à 21 h 30 et mercredi, de 9 h 30 à 12 h. Reprise jeudi 28 février, de 18 h 30 à 19 h 30.

Commune. La baisse de la dette en « perspective »



Puisqu'il quitte Saint-Renan, on peut raisonnablement penser qu'Olivier Le Fur ne mènera pas la liste « Saint-Renan autrement », en 2014.

Le conseil municipal était réuni en mairie, lundi, avec notamment à l'ordre du jour le débat d'orientation budgétaire.

À l'issue de la séance, Olivier Le Fur, conseiller municipal, tête de la liste d'opposition « Saint-Renan autrement », a annoncé

qu'il démissionnait, pour des raisons personnelles (déménagement). Logiquement, c'est Marc Senant, suivant sur cette liste d'opposition, qui devrait prendre sa place. Marc Senant est aussi président de l'association « Saint-Renan autrement ».

Les orientations budgétaires. Gaby Lansonneur, adjoint aux finances, a présenté le débat d'orientation budgétaire 2013 et la situation financière de la commune fin 2011 (source : centre des finances publiques de la commune).

La pression fiscale est de 406 € par habitant (moyenne départementale, 400 €); l'endettement de 1.087 € par habitant (moyenne régionale, 953 €), générant une annuité de remboursement de 122 € par habitant (moyenne régionale, 123 € par habitant). La capacité d'autofinancement est « suffisante pour couvrir le remboursement de la dette et participer pour partie (22 %) au financement des dépenses d'équipement ».

« Saint-Renan n'est plus très loin

des communes équivalentes, à la différence que nous, nous sommes dans la perspective d'une baisse de la dette », estime Gaby Lansonneur.

« La dépense d'équipement se monte à 3.022.000 €, ce qui correspond à la fourniture de travail pour 100 personnes par an (temps plein) ».

Pour la caisse des écoles, on note une évolution importante du nombre de repas : plus 5.300. Cette année, le budget prévisionnel est de 396.400 €, avec 210.000 € de participation de la ville, soit 53 %.

« Pour l'ensemble de la somme perçue sur la commune au titre de la fiscalité directe locale 2012, 50,23 % reviennent à la commune. Il ne faut pas laisser croire à la population que l'évolution de l'impôt n'est due qu'aux décisions prises au niveau communal », a insisté l'adjoint aux finances.

Comptes administratifs 2012. Les comptes administratifs 2012 (commune, eau, assainissement, camping municipal de

Lokourman) ont été adoptés (cinq voix contre, « Saint-Renan autrement », Jean-François Denis votant pour). Les recettes en eau comme en assainissement représentent onze mois de facturation au lieu de douze, du fait du relevé des compteurs réalisé en novembre, ce qui impacte le résultat des comptes administratifs 2012 ; l'achat de l'eau représente 238.602 €, les analyses d'eau 88.657 €, les frais de gestion 15.090 € et la charge du personnel 105.601 €.

En assainissement, le traitement des boues a représenté 90.340 € et la charge du personnel 94.967 €, en 2012.

Emploi d'avenir. Un emploi d'avenir, destiné au service technique de la commune, en acquérant les qualifications d'agent polyvalent des bâtiments et pour exercer les fonctions de peintre, sera recruté.

Assurances. Le maire est autorisé à signer les contrats d'assurance dommage aux biens, responsabilités, pour véhicules et protection juridique.

Dotations en baisse, projets revus

Bernard Foricher, maire, a annoncé que 2013 verra essentiellement la poursuite et la fin de nombreux chantiers engagés en 2011 et 2012.

Musée : fonte des subventions. La diminution des possibilités de subventionnement oblige à une réflexion fondamentale incluant aussi le mode de fonctionnement. Des travaux de sécurité, toitures, sanitaires et d'amélioration de l'accueil des bénévoles et des visiteurs s'imposent.

Salle de convivialité reportée. Pour cette année, sont en projet, notamment, la salle sup-

plémentaire, près de l'espace culturel; la voirie vers les HLM du Vizac; des mises aux normes d'accessibilité en centre-ville et à l'école primaire de Kerzouar; un giratoire au carrefour du boulevard du Ponant et route de Pen-ar-Créac'h...

« Les dotations de l'État gelées et sans oublier l'incidence de l'application du rythme scolaire sur les finances communales, il est préférable de reporter la construction de la salle de convivialité. En conséquence, il sera possible de louer l'une des salles de convivialité existantes. Je puis annoncer une évolution faible

de la part communale et encore, si cela est nécessaire, des taux d'impositions 2013 », a dit le maire.

« Unis pour Saint-Renan » : terrains trop chers. Pour le groupe d'opposition « Saint-Renan autrement », la vision est différente. « Nous attirons votre attention sur trois budgets annexes en faillite. En effet, sur les budgets de l'eau, de l'assainissement et du camping, vous empruntez pour rembourser une partie de vos emprunts en cours. Nous voulons aussi connaître l'évolution envisagée pour les taux

d'imposition. Il serait trop facile d'attendre 2014, après les élections, pour montrer la réalité catastrophique de votre gestion ».

L'autre groupe d'opposition, « Unis pour Saint-Renan » a fait remarquer « l'absence d'une véritable politique culturelle globale, un budget qui ne prend pas en compte les besoins d'accession à la propriété de toutes les couches de la population et notamment des jeunes ménages, ce par un prix des terrains des lotissements communaux toujours trop élevé ».

Rugby-loisir. Se faire plaisir en gardant la condition

L'équipe loisir du club de rugby compte 35 licenciés. Elle est composée d'anciens joueurs seniors et de débutants. Beaucoup sont aussi des bénévoles précieux pour le club.

L'équipe recevait, dimanche, celle de Châteaulin pour le compte du championnat loisirs, qui met cinq clubs en lice : Quimper, Plabennec, L'Aber-Wrac'h, Châteaulin et Saint-Renan. Et parité à la fin du match, 10 à 10 (deux essais de chaque côté).

Sous réserve d'un certificat d'aptitude, il n'y a pas d'âge limite pour pratiquer le rugby en loisirs : le plus âgé de l'équipe a 58 ans.

Le premier objectif est de prendre du plaisir en maintenant sa condition physique. Tous les hommes sont les bienvenus.

Le rugby à toucher

Pour ceux qui trouvent que les contacts sont trop rugueux, le



L'équipe loisir se retrouve tous les dimanches, pour des entraînements ou des matches.

club a créé, cette année, une section rugby à toucher, sans placage, destiné aux hommes mais aussi aux femmes. Actuellement, 12 personnes le pratiquent, le dimanche matin.

Le club compte 251 licenciés dont 100 à l'école de rugby. Dimanche, l'équipe senior, qui

recevait Perros-Guirec, a gagné 33 à 5. Belle prestation des jaune et bleu, avec cinq essais marqués. L'équipe senior est deuxième de son groupe et a pour objectif de finir dans les trois premiers, pour atteindre le championnat de France de deuxième série.

Les temps forts du club : le loto du mercredi 8 mai, à l'espace culturel; la grande fête du samedi 25 mai (challenge Loïc-Uguen et soirée de gala avec spectacle).

> Contact

Gilles Mounier
tél. 06.16.66.62.42.

LE CONQUET

MISE À JOUR DU PLAN CADASTRAL. Depuis hier, le service du cadastre a entrepris une opération de mise à jour du plan cadastral communal, en ce qui concerne les constructions neuves, les additions de constructions, les démolitions et toutes autres

constructions ne figurant pas au plan cadastral. Un géomètre du service du cadastre sera donc amené à pénétrer dans les propriétés privées et publiques, afin de recenser et de lever tous les changements ne figurant pas au plan.

LAMPAUL-PLOUARZEL

PROJET PHOTOGRAPHIQUE. Dans le but de créer un livre sur le thème de la commune, le photographe Jacques Monot fait appel à des volontaires acceptant de se faire photographier chez eux (portrait seul, en couple, en famille, etc.). Contact au 06.87.44.09.23.

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE. Elle est ouverte les mercredis et dimanches, de 10 h 30 à 12 h, ainsi que les vendredis et samedis, de 17 h 30 à 19 h. La cotisation est de 15 € l'année, par famille. Renseignements complémentaires au 02.98.84.13.23.



Venez découvrir nos nouveautés !

FENÊTRES - PORTES - PORTAILS - PORTES DE GARAGE **DEVIS GRATUIT**

PLOUDANIEL • ST-RENAN • CROZON • BREST
ST-MARTIN-DES-CHAMPS • ST-POL-DE-LÉON **02 98 83 63 03**